

Titulo: El presente nos prueba y el futuro nos reflejará.

Autoras: Sarah Abdulrahim Almusbahi y Joyce Nzengolo Malanda

Primeramente quiero agradecer a esta bella isla y su pueblo solidario por darnos la oportunidad de formarnos como médicos para después llevar nuestro conocimiento no solamente de la ciencia sino también de la consciencia a comunidades necesitadas en el corazón de la bestia que intenta sufocar cualquier entidad que no se somete a su dominio. Los diálogos recientes a nivel internacional están exponiendo la fea cara del imperialismo norteamericano. Con el tiempo, ha estado cayendo la mascara de valores bonitos – como la “democracia,” la “justicia,” los “derechos humanos” para hacernos testigos de su esencia vacía al no coincidir con el interés del capitalismo. Con orgullo puedo decir que estoy estudiado en una de las escuelas más diversas del mundo con jóvenes de todos los continentes (salvo a Antártica). Con gran humildad, puedo decir que hemos superado el desafío de la COVID aquí al lado del pueblo mientras que la administración de Trump añadió sanciones hacía Cuba en plena pandemia. Con mucha pena, hay que decir que aunque muchos esperaron ver una mejoría en las relaciones entre EEUU y Cuba con Biden, la casa blanca nos defraudó y su política exterior nos continúa decepcionando. En 1962, el Presidente JFK implementó formalmente el bloqueo que empezó con Presidente Eisenhower y sigue ahogando el pueblo Cubano hoy, mas de medio siglo después. De aquel entonces, pasaron 13 Presidentes, 31 resoluciones de la ONU insistiendo el fin del bloqueo y sin embargo, permanece la hostilidad que viola la soberanía de Cuba y la autodeterminación de su pueblo. Un memorándum de la casa blanca del año 1960 destaca claramente la intención de desestabilizar el gobierno. Explique que la única manera de enajenar el apoyo popular al comandante Fidel y la Revolución es crear desencanto y insatisfacción mediante desafección económico y dificultad. Y eso precisamente es lo que estamos viendo hoy día, una crisis económica que ha dado lugar a escasez de comida, petróleo, medicamentos, etc. y junto a la inflación cincela la moral de la sociedad. Niños nacen castigados injustamente por las implicaciones de esta política y los jóvenes viven con limitaciones en su desarrollo, algunos separados de sus familiares, viendo la situación humanitaria de su pueblo empeorar por factores fuera de su control. Nosotros somos testigos de las dificultades diarias del Cubano y vimos la potencial positiva que presentaría la normalización de relaciones entre EEUU y Cuba para ambos países vecinos. Además de ser lo correcto, mejorar relaciones bilaterales presentaría beneficios humanitarias, sociales y económicos mutuos. Incentivar eso es simplemente sensibilizar ambos pueblos a la realidad – a lo que cada uno puede ofrecer y lo que le hace falta que muchas veces el otro puede facilitar. Sin tantas restricciones económicas, ambas naciones tendrían acceso a más productos, servicios, medicamentos, tecnología e investigaciones. Los jóvenes estadounidenses, heredaron un sistema que sirve una minoría y deja muchos sin necesidades básicas y/o en deuda perpetua. Cuba, por su desempeño, voluntad y lealtad a la innovación médica, se ha esforzado para implementar el cuidado universal, Educación Superior para todos y subsidiar alimentos y viviendas por medio de una variedad de programas sociales. Lo que hace falta son los recursos. Estos mismos (los recursos) sobran en Estados Unidos donde hace falta garantizar acceso a necesidades y derechos básicos como servicios de salud y educación

para todo el pueblo. La normalización de relaciones creará la posibilidad de abrir canales de comunicación y colaboración que podrían promover soluciones transnacionales y mejorar el acceso en nuestro país a la educación, salud, vivienda, comida, etc. El intercambio enriquece y abre la mente. Restringirlo hace el opuesto y eso es parte de la estrategia imperialista de control! Mantenernos pobres con mentes cerradas y parálisis social para conducir la ilusión de que solo ellos pueden levantarnos. El contrario! Nuestra poder es la unidad y eso esta en nuestras manos. Más jóvenes estadounidenses están empezando a cuestionar el orden establecido y dándose cuenta de que la inacción apoya lo que existe por lo tanto ver un cambio exige acción. Los jóvenes están cambiando las mareas de opinión publica. La nueva generación entró a un mundo más globalizado y tiende a optar por intercambio constructivo en vez de política de aislamiento. Un estudio de múltiples encuestas hechas en la Universidad Internacional de Florida en la comunidad Cubana-Americana de Miami-Dade (históricamente el epicentro de los proponentes de sanciones contra Cuba) muestra resultados interesantes. Los resultados del año 2022, muestra que un 37% de la población opone el bloqueo – entre los de 18 y 39 años de edad la cifra sube a 44% y entre los Cubano-Americanos nacidos en EEUU 57% (más que la mitad) que opone el bloqueo. La gran mayoría apoya la exportación de alimentos y medicamentos sin restricciones. 53% apoyan relaciones diplomáticas, lo que bajó del 67% en el tiempo de Obama pero va aumentándose de nuevo entre los jóvenes de la población con 58% a favor y entre inmigrantes recientes con 75% a favor de relaciones diplomáticas. Los jóvenes son los que más favorecen el levantamiento de restricciones para viajar. Ahora saliendo de Miami hasta la población general con una encuesta nacional hecha por el centro de investigación Pew en el año 2016. Los resultados mostraron que 75% del pueblo estadounidense apoya relaciones diplomáticas con Cuba mientras que 73% favorece el fin del bloqueo y el apoyo para ambos es mayor aún entre los ciudadanos de 18-29 años de edad. Si más jóvenes estadounidenses llegan a entender la dificultad que presenta la política de nuestro país en la vida de los jóvenes aquí, sentirán la urgencia y el deber moral de pedir al gobierno que nos representa levantar el bloqueo y darle al futuro del pueblo, un chance para salir adelante. Esperemos ser una generación que logra más entendimiento. La lucha sigue. Gracias de nuevo al pueblo Cubano por aceptarnos con abrazos a pesar de que provenimos del país responsable de una buena parte de su sufrimiento y gracias a todos ustedes por el trabajo que hacen. Con bendiciones viene gran responsabilidad. Nos espera un gran trabajo y esperemos hacerle justicia. Les dejo con un dicho del Profeta Muhammad la paz sea con el, dijo “aprovechan de 5 antes de 5, tu juventud antes de envejecerse, tu salud antes de enfermarse, tu riqueza antes de tu pobreza, tu tiempo libre antes de se ocupa con trabajo y tu vida antes de la muerte.